

池間小中学校 海の体験学習

すまだてい
すまだてい

発行者
NPO 法人いけま福
社支援センター
電話：75-2870



7月8日(日)、池間小中学校の恒例行事である海の体験学習がイクズーにて行われました。快晴の穏やかな海で、子どもたちは船に乗って沖



水中を覗きながら空き缶に巻き付けた釣り糸を垂らして釣る「カンカン釣り」を体験したりしていました。釣った魚はその場でさばき、PTAや体育協会の協力で大鍋で揚げて唐揚げを作り、風食



釣りをしたり、力又ーを漕いだり、磯ではゴ－グルでとしてみんなで海岸で食べました。島の豊かな自然と、保護者や地域との密な連携がある池間小中学校だからこそできる貴重な体験活動で、継続できるようにしていきたいものです。

台風8号通過

大型で非常に強い台風8号が、今月10日に宮古島の真上を通るルートで直撃しました。10日の午前3時には池間大橋が閉鎖され、正午前からは暴風が吹き荒れて、池間島では午後1時4分に停電。池間島防災センターに避難をした人は7名いました。



防災センターではガスの発電機を備えており、停電時にも電灯や扇風機を使用でき、携帯電話等の充電を行うことも可能です。今回の台風8号では、予想は、想定

や長時間の停電が予想される時は、早めの避難で防災センターの利便性を検討してください。



◆ ◆ ◆ 今月の行事 ◆ ◆ ◆

- 7月17日(火) 14時～ 池間中学校意見発表会
- 7月21日(土)～22日(日) 島あっちい
- 7月22日(日) 9時半～ 植樹イベント
- 7月28日(土) 池間小中学校親子レクリエーション
- 8月3日(金)～5日(日) 島あっちい
- 8月9日(木)～10日(金) 東大付属中学校民泊



シマ学校 先月のシマ学校では、毎年恒例となつてい
る「うながやーやーのみそづくり」が行われまし
た。昔ながらの方法で、
麴を立てるところから、
臼ときねでついてカメに
仕込むまでを手作業で行
います。池間小学校3年
生、6年生の子どもたち
が、総合学習の時間を利
用して参加し、生き生き
教室のおばあたちと一緒
にみそつきを行いました。
シマ学校をはじめてか
ら5回目となるみそつき
でしたが、今回は使用し

た豆が古く、炊いてもな
かなか柔らかくならな
かったため、つく作業に苦
戦しました。中盤からは
ミンサーをつかって、機
械ですりつぶした豆を木
臼に入れて塩とあわせて
つく、という方法で乗り
切り、15キロの大豆か
ら1斗甕2つ分の味噌を
仕込むことが
できました。
6か月後には
食べられるよ
うになること
。出来上が
った味噌で
お祝いをし
たいと思
います。



「池間どう〜ぬすま憲章」制定記念植樹イベント



期日 2018年7月22日(日)

時間 9:30~11:00

場所 カギンミ周辺(一周道路沿い)

持ち物 手グワと軍手



「どう〜ぬすまを守っていくために島民一人一人にできること」

池間の先人は、灯台周辺のアダンニーを中心に熱心な植樹を行い、北風から島を守るための防風林(海垣)を築いてきました。近年では耕作地として開墾したり、それが放棄されたり、あるいは無計画に伐開されたりして、防風林の機能が弱くなってきています。

今回、ススキ原となってしまったカギンミ近くの自治会の土地(シマの共有地)に植樹を行い、もう一度、自らの手で防風林を整備していきたいと思ひます。樹種は、将来の特産品としての活用が期待されるヤラブを、道路沿いにはアカバナ(ブツソウゲ)を選定しました。植えて終わりではなく、島民が継続的に活用できるようなヤラブの森を創ってきたいと思ひます。ぜひご参加ください。

主催：いけま島おこしの会 連絡先：0980-75-2870